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小学严格执行免试就近入学
幼儿园不得设学前班

在《指导意见》中强调，小学严格
执行免试就近入学，严禁以各类考
试、竞赛、培训成绩或证书等作为招
生依据，坚持按课程标准零起点教
学。幼儿园满足需要的地方，小学
不得举办学前班。幼儿园不得提前
教授小学课程内容，不得布置读写
算家庭作业。

要防止把小学教育内容和方式
简单搬到幼儿园。要改变过度重视
知识准备、超标教学、超前学习的状
况，规范学校和校外培训机构的教
育教学行为，合理做好入学准备和
入学适应，做好科学衔接。要进一
步引导教师树立科学衔接的理念，
大班下学期要有针对性地帮助幼儿
做好生活、社会和学习等多方面的
准备，建立对小学生活的积极期待
和向往。

《指导意见》还提出了“小学实施
入学适应教育”。小学将一年级上学
期设置为入学适应期，重点实施入学
适应教育，地方课程、学校课程和综
合实践活动主要用于组织开展入学
适应活动，确保课时安排。此外，要
改革一年级教育教学方式，国家课程
主要采取游戏化、生活化、综合化等
方式实施，强化儿童的探究性、体验
式学习。要切实改变忽视儿童身心
特点和接受能力的现象，坚决纠正超
标教学、盲目追赶进度的错误做法。

同时，幼儿园和小学要把家长作
为重要的合作伙伴，建立有效的家园
校协同沟通机制，引导家长与幼儿园
和小学积极配合，共同做好衔接工
作。鼓励学区内小学和幼儿园建立
学习共同体，加强教师在儿童发展、
课程、教学、管理等方面的研究交流，
及时解决入学准备和入学适应实践
中的突出问题。

家长：幼儿园不设学前班
外面培训费会更高

“我还真不认同幼儿园不设学前
班这件事，幼儿园没有了幼小衔接教
育，我家孩子在培训机构上课，岂不
是要花更多的钱！”家长王女士表示。

王女士的孩子今年上幼儿园的
大班，下学期，孩子就应该上学前班
了，孩子所在的幼儿园里有幼小衔接
教育的学前班，她准备还让孩子在幼
儿园继续上完学前班。

“我家孩子现在每个月的托儿费
近2000元，这在长春市的很多幼儿
园当中，费用不算高。如果不让幼儿
园设学前班，我家的孩子就要到外面
的培训机构里上学前班，那里的费用
要高得很多，因此，我不赞成幼儿园
不设学前班！”王女士说。

王女士说，孩子读完幼儿园大班
后，是一定要上学前班的，如果幼儿
园不让设了，那么会给很多家长带来
孩子求学的麻烦。毕竟，对于马上上
小学的孩子来说，学前班是非常重要
的一年，家长不愿意在孩子上学前班
上面付出更多的精力和金钱。

不要超前教育“拔苗助长”

“我特别反对把小学的教育搬到
幼儿园，这就是拔苗助长，弊大于
利！”家长李先生说。

李先生家的孩子是男孩儿，从小
就很淘气，活泼好动，不愿意学习，玩
才是儿子每天最喜欢做的事儿。

“我认为这样挺好的，要放开孩
子的天性，让他自由成长，这才是对
孩子最好的教育！”李先生表示，他看
着呱呱坠地的儿子慢慢长大，懂得了
一个道理，“孩子不是每一个成长阶
段都是可以逾越的，长到多大，该干
什么，家长和学校不应该强加给孩
子！”

很多家长为了孩子以后能够成

才，早早地进行了超前教育，把孩子
本应该这个年龄段学习的东西提前
了好几年，“这样的孩子会很累，会
慢慢没有了快乐，在孩子渐渐长大
以后，家长会觉得以前让孩子多学
的东西好像没有一点儿用处，得不
偿失！”

李先生表示，他赞成《指导意见》
对孩子不超前教育，不拔苗助长，这
是回归教育本源的一个可取的做法。

幼儿园：学前教育与小学应是
心理、生理和天性上的衔接

对于教育部印发的这个《指导意
见》，长春经济技术开发区一所幼儿
园不愿意透露姓名的负责人表示，她
十分支持教育部印发的《指导意见》，
她认为，孩子幼儿的教育就应该是启
蒙式的，不压抑孩子的天性，培养孩
子分析问题和解决问题的能力。

这名负责人说，他们幼儿园研发
了托、小、中、大及幼小衔接班园本
教材，为幼儿提供更多的操作空
间。同时开设了幼儿体能教育，这
是教学领域的第一起跑线，有一个
健康的身体才能肩负起祖国对未来
儿童给予的艰巨任务和使命。开设
区域活动，能有效促进孩子良好个
性的发展，孩子们通过互相交往，互
相合作，共同商讨，提高处理问题和
解决问题的能力。

“因此，我不支持超前教育，也不
支持一些家长拔苗助长，但我认为，
有条件的幼儿园可以设立学前班！”
该负责人称，学前教育很重要，如果
一个孩子，从小班到学前班都在一
个幼儿园上，都由几个熟悉的老师
教授，那么对孩子的身心健康的成
长和发展是十分有意义的，“学前教
育是做好小学的衔接，不是知识的
衔接，而应该是心理、生理和天性上
的衔接！”

/城市晚报全媒体记者 陆续 报道

4月9日10时50分，在敦化至白河
高铁（以下简称敦白高铁）敦化南站
铺轨现场，随着最后一组500米长轨
顺利铺到接轨点，标志着敦白高铁轨
道铺设全线贯通，为下一步线路静态
验收、联调联试的顺利开展奠定了基
础。

作为国家规划的“八纵八横”高
铁网的组成部分，敦白高铁位于吉林
省延边朝鲜族自治州境内，起自二道
白河镇，途经安图县，止于敦化市，全
长113公里，设计时速250公里。全线
设长白山、永庆、敦化南、敦化（既有）
4座车站。

敦白高铁铺轨工程是全线重要
控制性工程，全线铺轨共计224.755
公里。其中正线203.62公里、动车走
行线3.893公里、上下行联络线17.242
公里。

/城市晚报全媒体记者 刘佳雪 报
道 长春站供图

教育部印发《关于大力推进幼儿园与小学科学衔接的指导意见》

长春老师家长怎么看？

敦化至白河高铁全线铺轨贯通敦化至白河高铁全线铺轨贯通

近日，教育部印发《关于大力推进幼儿园与小学科学衔接的指导意见》（以下简称《指导意见》），文件明确提出：小
学严格执行免试就近入学，幼儿园不得提前教授小学课程内容，不得设学前班等内容。

家长“拔苗助长”，学前班“野蛮生长”、小学一年级超标教学……近年来，幼小衔接教育领域出现的问题备受诟病。
对于教育部印发的《指导意见》，长春市的家长和幼儿园教师怎么看呢？11日，城市晚报全媒体记者对此进行了采访。

4月8日，吉林省首张
不动产登记电子证明在长
春发出，标志着长春市不动
产登记工作向着创新改革、
便民利企又迈出历史性的
一步。

据悉，从今年1月28日
起，长春市在主城区范围内
启动了不动产登记电子证
明试点工作。市不动产登
记中心对已建立信息共享
连接的银行等金融机构作
为权利人的抵押权预告登
记和抵押登记业务审核通
过后，原则上只出具不动产
登记电子证明，不再打印不
动产登记纸质证明。“加盖
电子印章的不动产登记电
子证明与不动产登记纸质
证明具有同等法律效力，可
作为法定办事依据。”长春
市不动产登记中心相关负
责人介绍说，“电子证明采
取先试点后推开的模式。
目前，长春市不动产登记中
心以吉林银行股份有限公
司长春分行为合作试点单
位。下步，我们将进一步扩
大合作银行网点范围，加快
推进不动产登记电子证明

的应用和推广，做到让信息
多跑路，让群众少跑腿。”

以前抵押登记办理完
成后，需抵押双方在约定时
间共同到不动产登记窗口
领取纸质证明，再回到银行
归档入库，才能发放抵押贷
款，不仅放款速度慢，也无
形中增加了群众的跑动成
本。启用电子证明后，办事
群众可以就近前往不动产
登记合作银行网点，在银行
的不动产登记前置受理窗
口提出申请，银行将相关信
息推送到不动产登记中心
审核，不动产登记中心审核
登簿后将电子证明发送至
银行，银行下载后即可放
款。这样就省去了现场领
证的环节，提高了审批放贷
效率，也免去了保管纸质证
明时发生遗失或损毁带来
的不便。按往年平均业务
量预测，不动产登记电子证
明全面推广后，预计可减少
办事群众跑动次数约20万
次，节约证明购置成本约
14万元。

/城市晚报全媒体记
者刘佳雪报道

我省首张不动产登记电子证明
在长春亮相

4月9日，吉林大学白
求恩第一医院造血干细胞
采集室内，19岁的陈子昱
成功捐献了造血干细胞，
挽救一名白血病患者的生
命，成为我省第106例（全
国第11075例）捐献者，是
我省目前捐献年龄最小的
捐献者。当天，省红十字
会党组书记、常务副会长
牛继东，省红十字会党组
成员、副会长于立敏，中华
骨髓库吉林分库负责人刘
艳丽赶赴医院看望慰问陈
子昱，省红十字会党组书
记、常务副会长牛继东为
他颁发荣誉证书。

陈子昱是北华大学的
大二学生，在他18岁那年
一次无偿献血时，了解到
捐献造血干细胞的意义

后，便留下血样加入到了
中华骨髓库，成为一名志
愿者，时刻准备着“髓缘”
的到来，为素未谋面的他
延续生命！在陈子昱入库
一年后，当知道自己与一
位血液病患者配型成功
时，便毫不犹豫地同意捐
献自己的造血干细胞。家
人和老师、校领导得知此
事后，都非常支持子昱的
决定，在他入院当天，北华
大学的师生特意准备了欢
送仪式，为他的大爱善举
点赞，弘扬无私奉献的精
神，希望更多的青年学生
以他为榜样加入到公益事
业中，加入中华骨髓库，挽
救更多的生命！

/城市晚报全媒体记
者 王跃 报道

19岁大学生捐献造血干细胞
成为我省年龄最小捐献者


